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ATA N. º01/2023 

Aos seis dias do mês janeiro de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a reunião 

ordinária da Câmara Municipal, no auditório da Junta de Freguesia da Nazaré, sob a 

presidência do Senhor Vice-Presidente Manuel António Águeda Sequeira, estando presentes os 

Senhores Vereadores, Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte, Regina Margarida Amada 

Piedade Matos, João Paulo Quinzico Delgado, Paulo Jorge Santos Reis, Orlando Jorge 

Eustáquio Rodrigues e Ana Teresa Mafra Neto. ------------------------------------------------------------ 

A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. ----------------------           

Pelas dez horas e dez minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, e prestou   ao 

Órgão Executivo Municipal esclarecimentos com relevância autárquica: ------------------------------ 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Vereador João Paulo Delgado apresentou um Voto de Pesar pelo falecimento do 

Professor Paulo Ribeiro que foi aprovado por unanimidade. ---------------------------------------------

“Voto de Pesar pelo Falecimento de Paulo Fernando Ferreira Gaspar Ribeiro 

“A CDU, através do seu vereador eleito, vem demonstrar a sua profunda consternação pelo 

falecimento de Paulo Ribeiro, assim conhecido pelos muitos que com ele privaram, alguém que, 

através da sua dedicação, altruísmo, pensamento crítico, inconformismo e vontade de construir 

“utopias reais” muito deu a este concelho e muito particularmente à Freguesia de Valado dos 

Frades. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Paulo Ribeiro, que recentemente nos deixou, foi um dos pensadores e dinamizadores de 

iniciativas e eventos que registaram o concelho da Nazaré e a freguesia de Valado dos Frades no 

mapa cultural, desportivo e associativo do país. -------------------------------------------------------------- 

Um homem que foi muito para além da sua condição e finitude. Fez obra. Lançou sementes. 

Concretizou projetos. Interveio em múltiplas dimensões e áreas do seu interesse. Transformou a 



realidade que encontrou em algo muito melhor, permitindo a outros que dela usufruíssem e se 

potenciassem com aquilo que ajudou a criar e a desenvolver. ---------------------------------------------- 

O Paulo Ribeiro aliou a dimensão do sonho transformador à capacidade de trabalho, ao método, 

ao estudo, à organização e à ação coletiva – dimensões que quando alinhadas resultaram sempre 

em francos benefícios para a sua comunidade. --------------------------------------------------------------- 

Lembramos e homenageamos o homem, o amigo, o visionário, o treinador (de várias modalidades), 

destacando-se especialmente no futebol, o pedagogo, o desportista, o ativista pela Cultura, o 

dirigente associativo e o autarca que fez parte da Assembleia de Freguesia de Valado dos Frades, 

eleito nas listas da CDU, lutando, também no campo da política ativa, pelos sonhos que queria 

materializar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

As qualidades humanas e profissionais do Paulo Ribeiro foram reconhecidas muito para além das 

fronteiras do concelho da Nazaré, abraçando com grande competência projetos de grande 

relevância. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O concelho da Nazaré, e muito particularmente a vila de Valado dos Frades, com o 

desaparecimento físico do Paulo Ribeiro ficam indubitavelmente mais pobres. ------------------------- 

À sua família e amigos, a Câmara Municipal da Nazaré endereça as mais sentidas condolências, 

prestando neste difícil momento a sua mais profunda solidariedade, garantindo também que tudo 

fará para que a memória do Paulo Ribeiro, não se esbata com o avassalador decurso dos dias, 

designadamente com a atribuição do seu nome ao campo de Futebol da BIR em Valado dos Frades, 

se todas as partes envolvidas assim entenderem, aproveitando para o efeito a efeméride que 

assinalará o 10 aniversário da instalação do sintético no campo de futebol em Valado dos Frades, 

em março próximo. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Se aprovado, este voto de pesar, deverá ser seguido de um minuto de silêncio e o documento 

enviado à respetiva família.” ------------------------------------------------------------------------------------                                                             
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O Senhor Vice-Presidente, Manuel Sequeira, presidiu à reunião de Câmara, em substituição do 

Senhor Presidente, que tirou o dia de férias porque foi submetido a uma cirurgia, informou que a 

mesma tinha corrido bem, sendo convidado o Senhor Vereador Salvador Formiga que por 

motivos de agenda, não pôde estar presente e foi chamada a fazer a sua substituição a Dra. Ana 

Neto que lhe segue na Vereação. Quis homenagear o Professor Paulo Ribeiro, falecido, fazendo 

referência a um voto de pesar, a uma pessoa que tanto deu ao associativismo, pelo desporto, na 

BIR com o jazz do Valado dos Frades, e no futebol do Concelho. Que, existe já quem avance com 

uma proposta de dar o nome ao campo de jogos com o seu nome e que se a mesma surgir que a 

irão receber na reunião. Quis também dar nota de outro voto de pesar, com uma notícia de 

falecimento do surfista brasileiro de 47 anos, no dia 05.02 na praia do Norte, tendo entrado em 

paragem cardiorrespiratória.  --------------------------------------------------------------------------------- 

- Quis dar conta, da internacionalização dos atletas de andebol Eduardo Florência, que 

participou na seleção de andebol sub-17 no torneio Cidade de Fafe entre os dias 26 a 29/12. Que, 

no estágio de Andebol da Seleção Portuguesa, que teve lugar na Nazaré constaram no masculino 

e feminino, atletas nazarenos – Milton Estrelinha / Sara Sousinha / Patrícia Periquito e Joana 

Delgado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, irá estar em exibição a peça de teatro escrita por Alfredo Cortez “Tá-Mar”, que subirá ao 

palco do cineteatro com a encenação de Tânia Chita, conta com o elenco: Ana Almeida, Ana 

Hilário, Anabela Veríssimo, António Antunes, Bárbara Araújo, Fátima Vidinha, Fernando 

Capucha, José Alberto Ferreira, José Luís Faísca, João Veríssimo, Maria Água, Mafalda 

Barqueiro, Manuela Pombinha e Paula Galego.  ----------------------------------------------------------- 

- Relativamente à Passagem de Ano, disse que, a mesma correu muito bem, sem ocorrências 

dignas de registo. Que, para que tudo corresse bem, foi necessária uma interação de elementos 

que fazem tudo para que isso aconteça - Proteção Civil, Capitania do Porto, PSP, Bombeiros e 

Promotor do Fogo de artificio. -------------------------------------------------------------------------------- 



- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que disse, que já foi outorgado o 

contrato com o IHRU – Instituto da Habitação e da Reabilitação Urbana, I.P. por parte do 

Senhor Presidente, e que o mesmo já foi enviado, criando-se condições para se poder avançar 

com a Estratégia Local de Habitação. Que, no âmbito da negociação tida entre a Associação 

Nacional de Municípios e o Governo, foi prorrogado a aceitação das competências da área da 

Ação Social, em que estava previsto para o início do ano e com a prorrogação passou para a 

possibilidade de se aceitar para o dia 3 de abril, dando tempo de mudar as instalações para o 

novo espaço. Que, ainda em dezembro houve no gabinete do Bário social uma atividade conjunta 

com o Externato D. Fuas Roupinho, onde foram promovidas algumas atividades aos inquilinos do 

Bairro Municipal Mãe D’Água e que deixa o seu agradecimento. --------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que desejou Boas Festas a todos e 

quis dar nota, que foi finalizado um processo iniciado em 2015, que tem a ver com a integração 

na plataforma vila Net, de cerca de 1119 registos do arquivo municipal – disponibilização online 

dos títulos que se tem, quer do arquivo intermédio quer no arquivo histórico, sendo um processo 

muito difícil, estando o processo realizado. Agradeceu a grande colaboração do Gabinete de 

Património e Cultura, da DAF, da DPU, dos Serviços Municipalizados, da Biblioteca Municipal e 

do Gabinete de Informática. Deu também conhecimento, que foram iniciadas, na corrente 

semana, as obras de reformulação do sistema de abastecimento de saneamento e mais 

concretamente na zona da Rua da Fonte Nova, Rua da Serração e outras no Sítio da Nazaré, e 

que se espera que dentro de um mês/mês e meio estejam concluídas. ------------------------------------ 

- Que, estão em curso as obras da Pedralva, estando em fase quase acabada, e que se tem 

intenção de reinaugurar esse novo espaço provavelmente no dia 21 de março (Dia Mundial da 

Árvore), um dia interessante para se fazer uma ação de dinamização. ---------------------------------- 

- Que durante um processo, mais complexo, e que em relação à Proteção Civil, em relação à 

Passagem de Ano, tiveram uma situação que já estava referenciada que tem a ver com a ponte no 
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rio de areia, que se encontra interdita até análise técnica por parte do Laboratório Nacional de 

Engenheira e que aguardam o resultado do relatório para se verificar se existe alguma situação 

que precise de intervenção e que até lá, a ponte continuará encerrada. -------------------------------- 

- Deu conhecimento, que houve um corte de estrada na ligação Valado – Fervença durante 24H, 

porque estava completamente alagada em termos de água e que se teve de encaminhar o trânsito 

para a variante – IC 9 e que nessa mesma fase, houve constrangimentos na EN 242 – Quinta 

Nova, sem necessidade de corte contínuo e que o serviço municipal teve de intervir para se tentar 

regularizar a situação. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que desejou um Bom Ano a todos e 

desejou as melhoras ao Senhor Presidente da Câmara. Quis, lamentar a morte do surfista Márcio 

Freire, que faleceu na praia do Norte, dando nota que os que enfrentam as ondas gigantes têm 

consciência daquilo que vão encontrar pela frente; que enfrentam a morte diariamente e que o 

que a ajuda a aceitar a morte do surfista tão precocemente será o facto de acreditar que ele 

morreu a fazer aquilo que o fazia feliz. -----------------------------------------------------------------------

Quis associar-se e lamentar o desaparecimento do professor Paulo Ribeiro; ao sucesso dos 

atletas nazarenos e da companhia de teatro nazareno pelo facto de estar a acontecer porque se 

tem uma cultura riquíssima. ----------------------------------------------------------------------------------- 

- Fez referência à Passagem de Ano e ao facto de terem corrido bem, como referenciou o Senhor 

Presidente em exercício.  ------------------------------------------------------------------------------------ 

Quis fazer um balanço do que se passa no Concelho: que quase 10 anos passados de governação 

PS à frente dos destinos da Nazaré, sempre com maioria absoluta, e que infelizmente as obras 

estruturantes no Concelho ainda estão por fazer, com uma incapacidade  evidente de fazer no 

Concelho aquilo que será mais necessário – que dirão que algumas coisas fizeram e que será 

verdade, mas após anos de luta de todas as forças partidárias, de inúmeras moções votadas por 

unanimidade e que será verdade que se tem um novo Centro de Saúde, mas que falta um eficiente 



serviço dentro do edifício. Que, a ALE em Valado dos Frades está terminada e a funcionar, mas 

ainda não está em pleno e estranhamente ainda não foi inaugurado! Que, foram feitas algumas 

requalificações pelo Concelho, mas a maioria deixou muito a desejar, dando como exemplo a 

Avenida Vieira Guimarães que ficou disfuncional e que já apresenta alguns sinais de degradação. 

Que, a Praça 25 de abril, em Valado dos Frades ainda não se encontra pronta e já apresenta 

alguns problemas. Que, tudo o que seja feito para apresentar desenvolvimento e melhoramento, 

contribuir para o bem-estar e melhoria da qualidade de vida dos munícipes e que o PSD, 

aplaudem e que estarão sempre para ajudar, com uma atitude positiva e nunca para ser força de 

bloqueio. Que, no momento, esperavam muito mais! Que, o Concelho e os munícipes mereciam 

muito mais! Que, o mercado municipal se encontra completamente degradado, sem condições 

nem para quem lá trabalha nem para quem lá faz as suas compras. Que, as calçadas, estradas, 

ruas se encontram num estado avançado de degradação, e que algumas artérias importantes e 

mais frequentadas no nosso Concelho, nomeadamente na Nazaré, chegam a ser um perigo 

público para as pessoas e bens, com pedras de calçada soltas, buracos onde as pessoas caem 

constantemente – na Praça Sousa Oliveira e quem passa lá, vê constantemente pedras soltas, 

correndo o risco de acontecer alguma coisa grave; que a Rua Sub-vila encontra-se num estado 

deplorável e que já tinha chamado a atenção das pedras da calçada à volta de uma tampa de 

esgoto que se soltaram há umas semanas atrás em frente ao pronto a vestir “Boutique Vítor”. ---- 

- Que, não existem soluções de estacionamento – soluções já executadas! Grandes dificuldades de 

estacionamento – caos no trânsito. Que, o acesso ao local mais famoso do mundo – Forte de S. 

Miguel, se encontra numa vergonha, sem wc’s públicos, estando também um desordenamento de 

vendas ambulantes. Que, a grande maioria das rotundas “não tem ponta para onde se lhe pegue” 

à exceção da rotunda perto da entrada do Sítio e do matadouro. Que Famalicão se encontra 

esquecido! Que tem muito potencial para contribuir para o desenvolvimento cultural e 

socioecónomico do Concelho – refere a existência de um pavilhão desportivo que se encontra por 
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terminar há já tantos anos, que será uma vergonha! Que, as desculpas das obras por concluir são 

imensas! Que, o PSD espera sinceramente, que em 2023, seja o ano de viragem em que as obras 

estruturantes para o Concelho – aquelas que realmente são importantes para que o Concelho da 

Nazaré, seja desejado se realizem. ---------------------------------------------------------------------------- 

- Quis colocar uma questão diretamente à Senhora Vereadora Regina: sobre as barracas de 

dimensões consideráveis que foram colocadas ao longo da marginal, no passeio do lado nascente, 

em frente a alguns comércios – de porta aberta e que também esperavam aproveitar a época da 

Passagem de Ano para fazer mais negócio. Que, naturalmente se vive um período de crise, com a 

inflação, com a guerra, com uma brutal carga fiscal que cai, não só na população em geral, mas 

nomeadamente nos comerciantes, nas pequenas e microempresas, a ameaçar a insolvência e que 

ainda depois da pandemia que se atravessou levaram, alguns comércios, com aqueles 

“mamarrachos” em cima. Como foi possível a colocação de barracas daquelas dimensões, em 

cima dos passeios, onde deveriam passar os peões e que tiveram aqueles obstáculos que lhes 

minavam a mobilidade e ainda por cima à frente dos comércios com portas abertas ao público e 

que ficaram privados de visibilidade e de poderem melhorar o seu negócio? -------------------------- 

- Que, na reunião de Câmara do dia 30.11.2022, veio uma proposta para o alargamento de seis 

lugares para venda não sedentária, mas que em parte alguma dos documentos que receberam se 

expressou com a devida transparência e objetividade com que deveria ser tratado, que iriam ser 

barracas com aquelas dimensões e que ficariam em frente aos comércios e a privar as pessoas da 

sua mobilidade /visibilidade. Questionou, se esses mesmos lugares foram a concurso e se foram 

solicita que os documentos apresentados a concurso e que a Senhora Vereadora Regina 

explicasse quais foram os critérios para entregar esses locais de venda? Questionou igualmente, 

se a motoreta que se encontrava em frente à tenda que se encontrava ao fim da Avenida, que 

estava a vender pão com chouriço e a usar a luz dessa tenda, se também se encontrava incluída 

nos seis lugares? Quis, lembrar que se tem vendedores ambulantes, que trabalham há imenso 



tempo na marginal, se não têm direito a luz? Que, naturalmente a passagem de ano, será uma 

ocasião especial, mas mesmo assim, não pode haver dois pesos e duas medidas. Que, o comércio 

sedentário, também é um vetor importante para o desenvolvimento socioeconómico do Concelho e 

mesmo dentro do comércio não sedentário, deverá haver igualdade de justiça. Que, lhes 

chegaram muitas reclamações, e muitas questões, relativamente às barracas. ------------------------  

- Usou da palavra, o Senhor Vereador João Delgado, que desejou um feliz ano de 2023 com 

muita saúde para se continuar com uma vida digna e desejou rápidas melhoras ao Senhor 

Presidente da Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Relativamente ao voto de pesar do surfista falecido, disse que, lamentam o sucedido. ------------- 

- Fez referencia ao excelente desempenho dos desportistas nazarenos. ------------------------------- 

Questões colocadas pelo Senhor Vereador e que se dão aqui por transcritas: ------------------------ 

“1 – Voto de Pesar em memória de Paulo Ribeiro. -------------------------------------------------------- 

2 – Como hoje é dia de luta dos trabalhadores em muitos setores, queremos valorizar essas ações 

de luta por melhores condições de vida. Os constrangimentos dessas greves, que são muitos, só 

servem para termos a verdadeira noção do quanto esses trabalhadores fazem falta à nossa 

sociedade. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3- Pedralva – Na última reunião de Câmara tivemos que deliberar reverter uma decisão que 

tínhamos, os sete elementos desta câmara, votado por unanimidade a caducidade da licença de 

construção. Naturalmente a CDU votou contra por entender que há possibilidades de uma 

solução negociada entre as partes para que o processo seja interrompido e se remunicipalize 

integralmente o parque da Pedralva. ------------------------------------------------------------------------- 

A CDU, após a reunião de 19.12.2022, para melhor sustentar esta possibilidade, solicitou uma 

reunião com o promotor. Após uma longa e profícua reunião, realizada a 26.12.2022, ficámos a 

perceber que da parte do promotor também há interesse em negociar uma solução que não 
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penalize nenhuma das partes, interrompendo o processo de concessão, aliás, indo ao encontro 

das pretensões de todos os elementos desta câmara. ------------------------------------------------------- 

Percebemos também que as fragilidades do processo não são exclusivas do promotor. Assim, 

mais uma vez solicitamos, e visto que há abertura para tal, que se marque rapidamente uma 

reunião entre a CMN e o promotor para aferirem as vias possíveis para um entendimento que não 

lese os interesses e a dignidade de nenhuma das partes envolvidas, assegurando aquilo que é 

fundamental - o interesse público e o direito das populações ao usufruto integral daquele espaço. 

Caso contrário, podemos estar, mais uma vez, na eventualidade de entrarmos em mais um 

processo que se arrastará na justiça, com consequências difíceis de antever. A CDU continuará a 

intervir e a monitorizar esta matéria. ------------------------------------------------------------------------- 

4- Terrenos onde se está a construir o empreendimento perto da Biblioteca Municipal – José 

Soares – à responsabilidade da Construções Gameiro: Como é que aquele terreno em concreto 

veio ao domínio do município da Nazaré? Podem mostrar-nos documentos que comprovem os 

termos dessa passagem? --------------------------------------------------------------------------------------- 

5 – Pontos de venda ambulante na passagem do ano (Grande descontentamento dos 

comerciantes) – A CDU absteve-se neste ponto, e colocou várias reservas, até porque o anexo 

onde constava esta matéria tinha sido enviado 3 dias após o envio do expediente e a dois dias da 

reunião de câmara, facto que nos levou a não ter identificado o envio do anexo (lapso nosso) e, 

como tal, não tivemos a verdadeira dimensão da coisa, caso contrário, votaríamos, de caras, 

contra esta solução. No entanto, nem na proposta, nem no anexo consultado, constavam 

especificações técnicas sobre esta matéria. Apenas um ponto de cor verde a assinalar a sua 

localização aproximada. Ao que nos parece, não está identificado nenhum módulo em cima do 

paredão e eles estavam lá. A escala do mapa de localização destas tendas era tão reduzida que 

dificilmente dava para ter a noção exata das coisas. Não tínhamos informação da 

dimensão/volumetria destas tendas, que é uma questão da maior relevância, não tínhamos a 



informação concreta e específica do tipo de produtos a colocar à venda; não tínhamos a 

informação de como seriam atribuídas estas tendas e a quem as exploraria ou tão pouco quem as 

iria pagar? - seria a CMN ou a pessoa que explorou?!!! -------------------------------------------------- 

O que é que realmente foi pago à CMN por esta possibilidade de exploração ambulante em 

espaço público? – ou seja, a nebulosidade, em mais este caso, é mais que muita.  

Já ficamos de sobreaviso para situações análogas. Ainda assim, a questão de fundo está no lado 

do proponente desta proposta, só ao executivo que governa cabe defender a proposta que fez e os 

moldes em que a materializou! Mesmo que toda a oposição votasse contra, a proposta passaria 

sempre com os 4 votos a favor do PS que, objetivamente, é o único responsável pela mesma. ------ 

6 - CTT – Depois da intervenção da dirigente sindical dos trabalhadores dos CTT na última 

sessão da AMN, que demonstrou aqui a forma como o direito fundamental dos cidadãos a ter 

serviço postal de qualidade está colocado em causa, com impactos especialmente gravosos para a 

população idosa, impedida que está de outras formas de correspondência, de regularização de 

questões de ordem financeira ou de ter acesso à correspondência no domínio da saúde – sabemos 

que há atrasos na ordem das 3 semanas. O que é que o executivo já fez para ajudar a desbloquear 

esta questão para melhor defender os seus munícipes relativamente a um direito fundamental que 

lhes assiste? ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Iniciativa AO ABRIGO DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE A CMN E - HIGH 

CREATIVITY “WARM UP PDA” --------------------------------------------------------------------------- 

- TAL COMO PEDIMOS INFORMAÇÃO SOBRE A INICIATIVA QUE DECORREU NO VERÃO 

NO ESTÁDIO DO VIVEIRO (FESTIVAL A ONDA) E ATÉ HOJE, PASSADOS MAIS DE 5 

MESES, NEM UMA LINHA RECEBEMOS!!! QUEREMOS QUE NOS ENVIEM POR ESCRITO 

O SEGUINTE: --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- QUANTO É QUE FOI COBRADO PELA ENTRADA EM CADA DIA NESTA INICIATIVA; ------ 

- QUANTOS BILHETES FORAM VENDIDOS NOS 3 DIAS? ------------------------------------------- 
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- QUANTO É QUE ESTA EPRESA PRIVADA, QUE USOU RECURSOS PUBLICOS PARA 

FAZER O SEU NEGÓCIO, ENTREGOU, TAL COMO ASSUMIDO, À COLETIVIDADE TÁ-MAR 

DA NAZARÉ? ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- QUAL A JUSTIFICAÇÃO PARA SE REDIGIR UM PROTOCOLO DESTA NATUREZA SEM 

QUE SE SALVAGURADE OS INTERESSES PÚBLICOS, EXIGINDO CONTRAPARTIDAS 

FINANCEIRAS À EMPRESA PROMOTORA DESTE EVENTO? ---------------------------------------- 

7– Lombas à entrada de Fanhais – os moradores queixam-se com o barulho camiões e solicitam 

que se coloquem mais lombas para que a velocidade naquele local possa diminuir e o barulho 

também. Sustentam que só com as lombas existentes há possibilidade de os camiões atingirem 

velocidades significativas o que amplia o barulho quando se deparam com as lombas existentes”.  

- Usou da palavra o Senhor Presidente em exercício, Manuel Sequeira, para responder às 

questões do Partido Social Democrata: que o PS e a população não estão de acordo com o 

balanço feito pelo PSD. Que, existem coisas que inauguraram e que foram feitas pelo executivo. 

Que, aceitam que o trabalho político deva ser feito.  ------------------------------------------------------ 

- Que, não se sentem confortáveis com o que depararam no fim de ano, relativamente ao tamanho 

dos quiosques – frisou a dimensão das estruturas e a alteração do sítio onde foram colocados, 

uma vez que o local que foi aprovado não foi aquele que foi utilizado, mas que internamente as 

coisas serão analisadas. ------------------------------------------------------------------------------------ 

- Que, as questões que têm a ver com os terrenos junto à Biblioteca serão enviadas por escrito. 

Que, também vão estar mais atentos à situação dos CTT. ------------------------------------------------ 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, para responder às questões colocadas: 

começou por desejar a todos um Feliz e Próspero Ano Novo – começou por recordar que, 

aquando da realização da reunião de Câmara, que o que estava subjacente no ponto, seria a 

possibilidade de em situações de época festiva, poder-se alargar, restringir ou aumentar o 

número de lugares de venda ambulante – previsto no artigo 21º. do Regulamento em vigor. Que, 



quando foi feita a proposta, foi com o intuito de dar oportunidade de regularização de situações 

que acontecem na Passagem de Ano e até dar oportunidade a quem quisesse de poder usufruir 

dessa possibilidade de venda em outros espaços durante a Passagem do Ano. Que, quando se 

utiliza a palavra “nebulosidade”, deixa algo no ar que não poderá ficar devidamente esclarecido. 

Que, o regulamento prevê que isso possa acontecer, que veio ao Órgão uma proposta de 

alargamento que foi aprovada com maioria e que a partir de então foi dado o procedimento 

adequado. Que, como diz o 21º. artigo foi feito por candidaturas e que todos possam apresentar a 

sua vontade de ocupar um lugar para esse efeito. Que, no caso em apreço, o Edital foi publicitado 

no dia 07 de dezembro, dando a possibilidade de quem tivesse vontade de o fazer, sejam até 

inclusive os próprios comerciantes, o fizessem entre os dias 12 a 20 de dezembro e que isso 

aconteceu! Que, não foram a concurso, mas sim dada uma possibilidade legal, com base no 

Regulamento em vigor. Que, relativamente às instalações, não houve encargos por parte da 

Câmara. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra a Dra. Helena Pola, que iniciou esclarecimentos desejando uma Bom Ano a 

todos. Disse, que o conhecimento que tem da reunião sobre a Pedralva, onde esteve presente, com 

o Senhor Presidente, foi precisamente a afirmação da parte do representante da empresa, que a 

ideia seria avançar e pôr em prática a proposta que foi apresentada. ---------------------------------- 

- Que, relativamente à questão do procedimento, disse que, chamar-lhe-á concurso, no sentido em 

que é um procedimento aberto ao público e que pretende deixar isso claro. Que, foi um 

procedimento que possibilitou que qualquer interessado apresentasse a sua candidatura e é por 

isso que apelida de concurso – que não foi um ajuste direto, e não escolheram as pessoas com 

quem se iria contratar. Que, se encontrava de férias, e que não acompanhou de todo o processo, 

mas o seu colega Ricardo Caneco, e que não tem o conhecimento dos pormenores do concurso, à 

exceção do que foi aprovado em reunião de Câmara. ------------------------------------------------------ 
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- Usou da palavra o Dr. Ricardo Caneco, que desejou um bom ano a todos. Que, também não 

participou na proposta inicial que veio à reunião de Câmara do dia 30.11; que só teve 

conhecimento dos lugares, da localização dos mesmos e dos moldes em que iria ser feito o 

concurso e que a posteriori foi ele que tratou do concurso. Informou que eram seis lugares, e que 

receberam seis propostas, que foram analisadas de acordo com o que foi solicitado, e que foram 

adjudicados os lugares. Que, foram notificados todos os concorrentes e que cada um recebeu a 

ordenação de todos os outros em que todos ficaram a saber o que estava a acontecer, sendo 

depois notificados para pagar a taxa – requisito essencial para proceder à ocupação. Que, a 

forma como essa ocupação foi feita, não lhe compete, nem ao Gabinete Jurídico. Que, tratou da 

fase inicial e da fase depois de terem liquidado a taxa, que lhes possibilitava a ocupação. Que, foi 

apanhado de surpresa e que não estava a fazer conta de vir à reunião, até porque os efeitos 

jurídicos, no seu ponto de vista, está tudo correto, mas que estará ao dispor para esclarecer os 

Senhores Vereadores, por escrito, perante alguma solicitação em particular. ------------------------- 

- Usou da palavra, a Dra. Helena Pola, que acrescentou: que sobre a parte inicial que o colega 

refere que não acompanhou, foi à reunião de Câmara; que foram estabelecidas reuniões 

preparatórias, com a Vereadora do Pelouro, Dra. Regina, com a sua presença, e com a presença 

também da DPU – Divisão Planeamento Urbanístico, dos elementos da Fiscalização. Que, do 

ponto de vista jurídico, foi solicitada opinião sobre como o procedimento poderia ocorrer. - 

Interveio o Senhor Presidente, em exercício, para dizer que tinha acabado de receber uma 

mensagem do GAP – Gabinete de Apoio ao Presidente, dizendo que, ontem, tinham recebido um 

e-mail dos advogados da empresa para a construção da Pedralva, a solicitar reunião. Prosseguiu 

a Dra. Helena Pola, que disse, que efetivamente o regulamento da venda ambulante, permite 

essas ocupações ocasionais, em virtude de eventos, e que o próprio artigo 21º… refere que foi 

atribuído nos termos do regulamento municipal, aprovado em Assembleia, ou seja, o que esse 

regulamento estipula, é que nessas situações, é feito por ordem de entrada do pedido; que não foi 



um critério aprovado em Câmara, que tenha sido da iniciativa da mesma. Que, o que veio à 

reunião, para aprovação, cumpre o regulamento municipal aprovado e publicado em Diário da 

República. Que, depois o procedimento, foi implementado, sendo aí que deixou de intervir e 

passou a ser o colega Ricardo Caneco, e como ele explicou, foram cumpridas as normas do 

procedimento e que ele também disse, que depois da adjudicação, o Gabinete Jurídico e a DAF- 

Divisão Administrativa Financeira, já não acompanhou. ------------------------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina, para acrescentar, que tudo o que foi feito 

relativamente à localização, foi sem dúvida concertado, com a DPU e a Fiscalização no sentido 

de perceber, quais são as possibilidades e o que se poderia promover e colocar. Que, 

logicamente, aqui se pode dizer, que se deveria ter tido o cuidado sobre a dimensão que ali se 

poderia colocar e que isso será um facto que de todo se irão esquecer, havendo outra 

possibilidade dessas. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Interveio o Senhor Presidente em exercício para reforçar o que a Senhora Vereadora disse, que 

será com os erros que se aprende e que não havia nada que limitasse a dimensão das estruturas, 

mas que ficará garantido que, de futuro, tal situação não acontecerá.  --------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador João Delgado, que disse que, uma coisa será uma banca 

que vende castanhas/tremoços ou pevides, sendo a sua dimensão e impacto, e a concorrência leal 

ou desleal aos comerciantes que aguentam o bom e o mal durante todo o ano e outra será ser-se 

confrontado com aquela volumetria, que em alguns casos obstaculizava toda a frente de alguns 

estabelecimentos. Que, refere, que se estávamos preparados, como o Senhor Presidente em 

exercício disse, para cancelar todo o evento da Passagem de Ano, no que diz respeito as questões 

atmosféricas e que felizmente se teve sorte, também se deveria ter essa celeridade para impedir 

que essas estruturas se mantivessem ali, porque houve tempo para isso! Que a nebulosidade a que 

se refere, não tem a ver com as questões jurídicas que foram cumpridas. Que, existem questões, 

de ordem ética, política e de informação objetiva, que não chegou ao conhecimento da CDU, 
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relativamente ao que foi a realidade que foram confrontados. Que, por outro lado, gostaria de 

saber, nomeadamente, se previamente a Associação de Comerciantes foi consultada em relação a 

esse procedimento, se ajudou inclusivamente a divulgar ou se foi só no domínio da Câmara 

Municipal. -------------------- ------------------------------------------------------------------------------------ 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que disse que, relativamente ao caso 

dos quiosques e em relação às explicações dadas pelo Gabinete Jurídico e em relação à proposta 

que veio para regularizar o que se refere à venda ambulante para a passagem de ano, o certo é 

que em vez disso, piorou – tudo o que estava irregular, continuou irregular e mais ainda, e que os 

seis lugares que vieram na proposta e à reunião de Câmara, que votaram não se concretizou. 

Que, da parte do PSD, não poderiam votar contra a possibilidade de a abertura de lugares, 

porque iria possibilitar que alguém mais fizesse o seu negócio, mas nunca com as dimensões que 

foram apresentadas, prejudicando outros, que enfrentam o bom e o mau e pagam os seus 

impostos e têm as suas despesas mensais. Que, relativamente à publicidade do edital, pensa que 

uma vez que é publicitado na Câmara, muito pouca gente toma conhecimento dele. Propôs, que 

fosse publicitado doutra forma – com a colaboração da ACISN, jornais e que até a Câmara o 

pode distribuir pelos comerciantes. Que, em relação ao Gabinete Jurídico, já passaram os efeitos 

jurídicos, verificou-se que foi tudo cumprido, mas os constrangimentos estiveram presentes – que 

não houve fiscalização, porque não foi apenas a dimensão dessas barracas, que estiveram lá 

muitos dias, antes da Passagem de Ano e que nada foi feito – todos tiveram conhecimento, que a 

Câmara teve conhecimento; que existem fiscais na Câmara e que poderiam ter feito esse trabalho, 

e o que é certo é que já passou, quem foi prejudicado foi, e quem ganhou com o assunto ganhou! 

Que, igualdade, equidade e justiça não houve. Que, futuramente, enquanto for Vereadora será 

muito mais exigente na análise desses assuntos. ------------------------------------------------------------ 

- Interveio o Senhor Presidente em exercício, para dizer, que todo o processo foi claro e que 

existiram incorreções que têm de ser corrigidas. ----------------------------------------------------------- 



- Interveio a Senhora Vereadora Regina Piedade, que também vislumbrou a possibilidade dos 

senhores que habitualmente vendem pudessem concorrer. Que, a publicitação foi feita e que se 

forem verificar o próprio artigo dá a possibilidade de se fazer num curto de espaço de tempo 

menor do que aquilo que foi feito; que o regulamento possibilita que em cinco dias se alargue 

lugares para efeitos de festividade. Que, em relação ao processo mencionado, foi feito com tempo, 

dando a possibilidade e a oportunidade, a todos os comerciantes que o pudessem fazer. Que, a 

publicitação foi devidamente feita. Que, relativamente à Associação de comerciantes, também 

apela para uma maior preocupação em aferir o que é agendado nas reuniões de Câmara; que as 

reuniões de Câmara são um ato público, que publicitam aquilo que é necessário e decidido, sendo 

o que a lei prevê. Que, haveria de ter sido com a DPU, encontrado uma forma de verificar aquilo 

que seria a dimensão e a colocação, mas que não foi feito. ----------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador João Paulo, em defesa da honra, disse que, o objetivo será 

sempre fazerem o trabalho que lhes compete e não visar diretamente ninguém. Que, recebem a 

confiança popular para estarem a representar o interesse público e nesse sentido, o protocolo que 

foi apresentado para votação, só poderia ser defendido do ponto de vista da CDU, no sentido da 

defesa do interesse público e nunca a utilização para fins privados do que são recursos públicos, 

materiais e materiais e/ou financeiros, sendo o que aconteceu. Que, nunca foi tornar o assunto, 

num facto político! Que, a sua intervenção se deve, enquanto presidente da ACISN, enquanto 

representante da entidade que presidia a direção da ACISN e que representando uma 

organização sem fins lucrativos na presidência da ACISN, sempre teve o ponto de honra de nunca 

lesar o erário público e na defesa daquilo que eram os associados da organização que a sua 

entidade presidia e dizer que no período de vigência dos mandatos que desempenhou à frente da 

associação de comerciantes da Nazaré, o fez com toda a honra, com todo o empenho e dedicação 

para defender os pequenos comerciantes da Nazaré, sendo uma questão de escala, contra aquilo 

que é a instalação de grandes cadeias comerciais na Nazaré e que nunca deviam ser permitidas 
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para defender melhor os interesses do pequeno comércio nazareno, e não os colocar nas 

dificuldades que tem atravessado, e que por outro lado também quis dizer, que desempenhou esse 

papel no período mais difícil para o comércio da Nazaré, no período mais difícil que a associação 

atravessou, e que no entanto com a colaboração dos associados e com as trabalhadoras que lá 

estiveram incansavelmente a defender os interesses do comércio da Nazaré e que se orgulha por 

ter passado essa experiência. ----------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que disse, que relativamente ao que foi 

proferido pelo Senhor Pedro Marques, em que disse que, enquanto ao seu nome – politiquices, foi 

o que foi feito aqui na reunião – politiquices, foi o que acabou de fazer na reunião – que se achou, 

que o Senhor Pedro Marques, ou outra pessoa qualquer, que lhe vai impedir de dizer o que acha 

politicamente par o bem da sua terra, apenas porque o se ofendeu, ou porque se sente “uma 

virgem ofendida”, que estará enganado! Que, na próxima vez, voltará a dizer, aquilo que lhe vai 

na alma, e o que acha que será o melhor para o seu concelho. Que, naturalmente, não “atacou” a 

sua honra, nunca, jamais em tempo algum, mas que disse inclusivamente que, essas iniciativas 

serão importantes para a Nazaré e que precisam desse tipo de iniciativas dos jovens, mas que, no 

entanto, quando foi deputada da Assembleia Municipal, durante muitos mandatos, e que teve 

oportunidade, como muitas pessoas têm de tirar partido dessa situação, nunca o quis, decidiu não 

querer! Que, quando se senta numa cadeira da Assembleia Municipal, que estão lá para fiscalizar 

o órgão – Câmara Municipal da Nazaré – e que se tiverem algum tipo de assunto ou de negócio, 

de ligação com a Câmara Municipal Nazaré, essa fiscalização será imediatamente posta em 

causa. Que, foi por esse motivo, que falou, que existe uma certa promiscuidade, não sendo apenas 

ao Senhor Pedro Marques e que essa promiscuidade tem de ser evitada! Que, não falou mal da 

sua iniciativa; que achou que essas iniciativas seriam importantes, mas que o seu lugar de 

deputado da Assembleia Municipal, colocá-lo-ia, em posição de escolha, face a algumas 

iniciativas, que tenham a ver com protocolos com o órgão municipal. Que, da sua parte jamais, 



em tempo algum, foi sua intenção “atacar” a honra do Senhor Pedro Marques. Que, continue a 

ser o jovem empreendedor que sempre foi! ------------------------------------------------------------------

INTERVENÇÃO DO PÚBLICO – -------------------------------------------------------------------------- 

1 – A Senhora Maria José Palhoça com o assunto: “Ação Social”; ------------------------------------ 

2 – O Senhor Pedro Marques com o assunto “Protocolo High Creativity” ----------------------------- 

3 – A Senhora Ana Água com o assunto “Venda Ambulante durante a Passagem do Ano”. -------- 

- Usou da palavra a Dra. Ana Água da ACISN – Associação Comercial, Industrial e de Serviços 

da Nazaré, que começou por desejar votos de um feliz Ano Novo a todos, que se encontra ali em 

representação da ACISN e quando a Dra. Regina refere que a ACISN deve estar atenta, concorda 

plenamente com essa observação e que será por esse motivo que se encontra na reunião de 

Câmara e começar o novo ano com esse um novo procedimento. ---------------------------------------- 

Que, passará estar sempre um elemento da ACISN presente, em todas as reuniões de Câmara 

para que nada escape, porque querem efetivamente estar por dentro daquilo que se passa no 

Município, para poderem defender os associados – sendo esse um dos principais objetivos. Que, 

na sequência, do concurso da abertura de seis lugares para comércio não-sedentário, que não 

tiveram conhecimento, porque não estiveram na reunião de Câmara e não viram a agenda. Que, 

só tiveram conhecimento, quando os associados ligaram para a ACISN, a manifestar o 

descontentamento não só com o tamanho do que estava a ser montado em frente aos seus 

estabelecimentos e a tirar visibilidade como também a manifestar o descontentamento por não 

terem conhecimento do concurso. Que, assumem que tiveram conhecimento. Que, se efetivamente 

queriam chegar aos comerciantes do Concelho, que estão firmes há alguns anos a cumprir todas 

as suas obrigações, com tantas dificuldades que se tem tido desde março de 2020, eles deveriam 

ter sido os primeiros beneficiários dessa venda-não sedentária porque pensa que a Nazaré tem 

comerciantes suficientes para dar resposta a situações dessas, sem necessidade de concorrência. 

Que, tal como divulgam tanta informação enviada pelo Município sendo exemplo disso o 
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alargamento de horário, prontamente alertaram os associados para o período de 29.12 a 31.12, 

chamando igualmente para as funções que deveriam cumprir, também o poderiam fazer para essa 

situação. Que, se encontra na reunião a representar a direção ACISN e a manifestar esse 

descontentamento, porque mais do que prejudicar os associados que estão no Concelho o ano 

todo, será estar a criar uma concorrência desleal e ao mesmo tempo estará a ofuscar quem no 

Concelho se encontra. Que, a dimensão das tendas, não tem cabimento, não fazendo sentido 

porque houve associados que tiveram os seus estabelecimentos tapados. ------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Maria José Palhoça, que veio expor o seu caso de habitação social, 

em que vive numa casa que terá perto de 50 anos, sem condições para se poder viver 

condignamente. Que, já teve duas reuniões de Câmara – uma com a Dra. Regina e Presidente e 

outra só com a Dra. Regina e que até chegaram a falar de uma casa existente em Famalicão. 

Que, há dois anos que anda na labuta de conseguir uma casa com condições, em que eram três 

pessoas e que agora são seis – porque tem ao seu encargo três netos menores, entregues pelo 

Tribunal. Que, já esteve a viver no Bairro Social, mas que não se deu bem a morar naquele sítio. 

Que, solicita ajuda para resolver esse grave problema. Interveio o Senhor Presidente em 

exercício, para acrescentar que defendem a dignidade do Bairro Social, sendo o mesmo vigiado 

em termos de habitação pela equipa da Ação Social e que se pode escolher a casa, mas não se 

pode “escolher os vizinhos”, mas que garante que as casas do Bairro Social em termos de 

dignidade são “top”. A Sra. Maria José Palhoça acrescentou que não gostaria de voltar ao 

Bairro Social e que só precisa de ajuda. --------------------------------------------------------------------- 

- Solicitou a palavra o Senhor Pedro Marques: ----------------------------------------------------------- 

 Exmo. Senhor Presidente em exercício, permita-me cumprimentar na sua pessoa todos os 

presentes e desejar desde já um excelente ano de 2023.  -------------------------------------------------- 

- Que antes de ler a sua intervenção, que já tinha preparado e que aproveitou, porque se 

encontrava a ouvir a reunião de Câmara, para dar respostas ao Senhor Vereador João Paulo 



Delgado: que os preços dos bilhetes eram públicos; que questionou qual tem sido o 

apoio/subsídio para a atividade, ao que respondeu que foram mil anos, e que este ano a empresa 

já deu mil e quinhentos euros para essa coletividade. Que, relativamente às contas, que 

naturalmente não irá facultar a informação, porque também não irá a ajudar a pagar as contas 

que teve do evento, sendo uma informação privada. Que, o protocolo referido, com outra 

entidade, revertia um valor para a Câmara Municipal, em que não tinham nenhum apoio 

financeiro e por isso as contas que têm de dar será à coletividade e não à Câmara Municipal. ---- 

- De imediato, leu a sua intervenção, que se transcreve: -------------------------------------------------- 

“A minha intervenção nesta sessão surge na sequência da discussão e deliberação do ponto 769 

da passada reunião de câmara que se realizou no dia 19 de dezembro de 2022. ---------------------- 

Veio à deliberação desta Câmara Municipal um protocolo de colaboração entre o município e a 

empresa (na qual exerço funções como sócio gerente) que promoveu o evento “Warm Up PDA” 

no Casino Salão de Festas após acordo com o Rancho Tá-Mar, para o uso do espaço que se 

encontra cedido a esta coletividade pela autarquia. -------------------------------------------------------- 

O evento realizou-se nos passados dias 29 e 30 de dezembro, completando desta forma a sua 5ª 

edição após uma interrupção forçada pela pandemia que colocou todo este setor num interregno 

sem precedentes.  ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Após alguma reflexão e análise de toda a discussão do ponto que acabei de referenciar, sinto a 

necessidade de me dirigir a esta Câmara por considerar que houve um ataque deliberado à minha 

honra e bom nome por parte dos Senhores Vereadores João Paulo Delgado e Fátima Duarte. ----- 

Importa desde logo referenciar que eu, Pedro Marques, iniciei a minha atividade profissional 

nesta área em nome individual em 2016, com apenas 19 anos e sem qualquer filiação política ou 

partidária. Em outubro de 2018 constituí a sociedade que ainda hoje continua a atividade de 

organização e produção de eventos. E apenas em outubro de 2021, fui eleito pelo povo como 

deputado à Assembleia Municipal e Secretário da Junta de Freguesia de Famalicão. --------------- 
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Este, como outros eventos, são exemplos de investimento no concelho. O evento “Warm Up PDA” 

surge em 2016 com o objetivo de complementar os habituais festejos de fim de ano promovidos 

pela autarquia. Havendo um concerto no dia 29 e os tradicionais espetáculos da noite de 

réveillon, sentimos que havia a necessidade de dar resposta a um público que procurava 

alternativas no dia 30 de dezembro desse mesmo ano, e foi isso que fizemos. -------------------------- 

Ao Sr. Vereador João Paulo Delgado, permita-me dizer-lhe com a honestidade intelectual que lhe 

reconheço, que seguramente não seria a incompatibilidade a sua grande preocupação, tendo 

pleno conhecimento que não havia lugar a tal, mas sim a necessidade de transformar o direito de 

uma entidade privada protocolar com a autarquia o apoio a uma atividade que se revele de 

interesse para o desenvolvimento socioeconómico do concelho, uma arma de arremesso político 

usando para isso o bom nome de um eleito local. Algo que me parece no mínimo questionável, 

vindo de alguém que assumiu funções como Presidente da Associação Comercial, Industrial e de 

Serviços da Nazaré, entidade que à partida tem como objetivo defender também a iniciativa 

privada do nosso concelho. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Dizer-lhe ainda que considero que seria muito relevante para o debate e perceção do público, 

referenciar que o protocolo assumiu na sua génese 2 responsabilidades com encargos para o 

município: a cedência de 15 grades e o reforço da limpeza na rua do Casino (Rua Dr. Ruy Rosa), 

numa altura do ano onde esse reforço é já evidente, sendo a limpeza urbana uma 

responsabilidade da Câmara Municipal/SMN e não de qualquer privado que promova um evento 

numa sala de espetáculos, ou que dinamize o seu estabelecimento comercial nesta altura do ano. 

Os restantes pontos assentaram em meras autorizações sem qualquer encargo para o município. 

Pura demagogia. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Permita-me ainda que lhe afirme aqui, pessoalmente, que apesar da sua necessidade em recordar 

um passado histórico brilhante referenciando Júlio César, numa altura em que tanto se discute o 



imperialismo no mundo, ao contrário da sua opinião prefiro mil vezes ser sério, do que parecer 

sério. “Dai, pois, a César o que é de César, e a Deus o que é de Deus”. ------------------------------- 

À Senhora Vereadora Fátima Duarte, não posso deixar de lhe dizer com toda a amizade fora do 

âmbito político, que jamais admitirei que qualquer um de vós, coloque em causa a minha 

honestidade enquanto pessoa, enquanto empresário e enquanto político. A palavra promiscuidade 

assume hoje uma responsabilidade acrescida quando utilizada no âmbito político, e permita-me 

que a considere ofensiva. Considero ainda incompreensível que o mesmo Partido Social 

Democrata (naturalmente com pessoas diferentes), em 2019 tenha votado favoravelmente e 

aprovado por unanimidade um protocolo também celebrado com a minha empresa, de âmbito 

muito semelhante, sem qualquer contrapartida financeira, para a cedência de determinados 

equipamentos logísticos de apoio à realização do evento “Nazaré After Prom”. ---------------------- 

Naturalmente que como afirmou, “na vida nós temos de fazer escolhas”, e eu, tal como v/ Exa. 

escolhi o que a CRP me permite, o “Direito à iniciativa privada” e “Liberdade de escolha de 

profissão…” e a “Participação na vida pública”. E se porventura o Serviço de Aprovisionamento 

e Contratação desta casa lhe solicitar um orçamento na sua atividade profissional, cumprindo 

estritamente os procedimentos de contratação pública, não irá certamente responder “Não posso, 

sou Vereadora.”. Pura hipocrisia. ---------------------------------------------------------------------------- 

Por isso afirmo que o número teatral, carregado de populismo, encenado na última reunião de 

Câmara com um único objetivo de ataque político, pode ser sim um dos fatores que mina a 

confiança pública das pessoas e em especial dos jovens nas instituições democráticas. -------------- 

E aquilo que os Senhores Vereadores defendem é que se viole o “Direito de acesso a cargos 

públicos” e se prejudique uma carreira profissional em virtude do desempenho de um cargo 

público sem qualquer intervenção nesta matéria. ----------------------------------------------------------- 

Concluo afirmando que as minhas atividades políticas e profissionais se manterão, que os eventos 

continuarão e a solicitação de apoio ao município ou qualquer outra entidade pública ou privada 
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continuará a ser feita, com a transparência, honestidade e seriedade que me caracterizam 

enquanto homem. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A empresa em causa ao longo dos últimos anos atribuiu subsídios a diversas coletividades, como 

os Bombeiros Voluntários da Nazaré, Centro Social da Freguesia de Famalicão, Rancho Tá-Mar 

e Gruva e assim continuará a fazê-lo. Mais que não seja para ceder gratuitamente, como tem sido 

hábito, equipamento diverso à Junta de Freguesia de Famalicão onde exerço funções, de maneira 

a reduzir os seus encargos nas atividades que desenvolve. ------------------------------------------------ 

Gostaria enquanto jovem empresário, de ver reconhecidas as iniciativas de tantos outros jovens 

que procuram dinamizar o seu território, criar o seu próprio emprego e potenciar o 

desenvolvimento empreendedor desta juventude. ----------------------------------------------------------- 

Gostaria enquanto político e enquanto eleito local, que a discussão incidisse sobre aquilo que é 

melhor ou pior para a nossa terra e não para os nossos partidos. --------------------------------------- 

A Nazaré precisa de política e não de politiquice. Tenho dito”. ------------------------------------------ 

01/2023 - ATA DE REUNIÃO ANTERIOR 

Presente a ata da reunião ordinária número vinte e quatro, de 07 de novembro de 2022, para 

leitura, discussão e votação. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar a ata da reunião ordinária número vinte e quatro, de 07 

de novembro de 2022. 

02/2023 - Presente a ata da reunião ordinária número vinte e cinco, de 21 de novembro de 2022, 

para leitura, discussão e votação. ---------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar a ata da reunião ordinária número vinte e cinco, de 21 de 

novembro de 2022 

03/2023 – RATIFICAÇÃO DE DESPACHO N.º 90/2022 – 15.ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL 

E A 12.ª ALTERAÇÃO AO PLANO PLURIANUAL DE INVESTIMENTOS  



Para ratificação é presente despacho do Senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal, sobre o 

assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. – 

Deliberado por maioria ratificar, o Despacho Nº. 90/2022, com quatro votos a favor dos membros 

do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU – Coligação 

Democrática Unitária. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

04/2023 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES EM EDIFÍCIO – AVENIDA VIEIRA 

GUIMARÃES – NAZARÉ  

Presente processo n.º 580/22, com requerimento n.º 2290/22, local Avenida Vieira Guimarães 27-

A e 27-C Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 
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“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

05/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE COMPLEXO DE 

PADEL – RUA MARIA CARVALHO – NAZARÉ  

Presente processo n.º 127/22, com requerimento n.º 1919/22, local – Rua Maria Carvalho, 

Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado Referiu, que está contra a intervenção de privados nesta 

matéria, quando a requalificação do equipamento devia ser feito por intervenção da CMN para 



usufruto da população em geral sem ter que passar a ser mais um negócio onde só alguns podem 

aceder.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por maioria concordar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a 

favor dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU – Coligação Democrática 

Unitária, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos termos da proposta de decisão da 

Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado, apresentou declaração de voto que se transcreve: ------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para o ponto 05/ 2023 da Ordem do Dia desta 

reunião, nos seguintes termos: ---------------------------------------------------------------------------------

Tendo em conta as razões já inúmeras vezes evocadas pela CDU, estamos contra a intervenção de 

privados neste tipo de equipamentos, quando a requalificação do referido espaço deveria ser 
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efetuada pelo município da Nazaré, recorrendo eventualmente a candidatura para o seu 

financiamento tendo em conta os programas de apoio mais adequados. ------------------------------- 

Desta forma, irá privatizar-se mais um equipamento desportivo que, ao invés de ser colocado ao 

serviço da população em geral, irá passar a ser mais um negócio onde só alguns podem usufruir. 

Mais uma vez assiste-se à colocação de património público ao serviço dos negócios dos privados, 

barrando a possibilidade de utilização àqueles que menos possibilidades financeiras têm para 

poder “comprar” essa hipótese. ------------------------------------------------------------------------------- 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos CONTRA este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

06/2023 – LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR – LOTE 7 DO PL N. º3/01 – 

RUA DR. º ANTÓNIO DUARTE PIMPÃO – CASAIS DE BAIXO – FAMALICÃO 

Presente processo n.º 446/22, com requerimento n.º 1685/22, local – Rua Dr. º António Duarte 

Pimpão, Lote 7 – Casais de Baixo, Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão 

de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 



mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

07/2023 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES E AMPLIAÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR - TAPADA DO SÍTIO – NAZARÉ  
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Presente processo n.º 266/20, com requerimento n.º 2310/22, local – Rua Tapada, Sítio – Nazaré, 

acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

08/2023 - LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR, MUROS DE VEDAÇÃO E 

PISCINA, SITO NA RUA MESTRE AGOSTINHO, N.º 14 LOTE 13, SÍTIO – NAZARÉ. 



Presente processo n.º 327/22, com requerimento n.º 2296/22, local – Rua Mestre Agostinho Lote 

13 Sítio – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------ 

Deliberado por unanimidade, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 
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Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

09/2023 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO EM EDIFÍCIO 

HABITACIONAL DE DOIS FOGOS – CASAL ALEIXO – RAPOSOS  

Presente processo n.º 48/95, com requerimento n.º 205/22, local Casal Aleixo – Raposos - 

Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, declarar a caducidade do ato que aprovou o projeto de arquitetura 

nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. --------------- 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 



têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

10/2023 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO EM 

EDIFÍCIO HABITACIONAL – AV. DO MUNICÍPIO, LOTE 2 — NAZARÉ 
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Presente processo n.º 73/18, com requerimento n.º 2182/22, local – Avenida do Município, Lote 2 

- Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 



Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

11/2023 - INFORMAÇÕES RELATIVAS A VARANDAS DO LOTE 14, URBISOL” – RUA 

DR. º ANTÓNIO DUARTE PIMPÃO – LOTE 14 – URBISOL – NAZARÉ  

Presente processo n.º 112/20, com requerimento n.º 2289/21, local – Rua Dr. António Duarte 

Pimpão – Lote 14 Urbisol – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, com base nos fundamentos e termos do teor da 

informação: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

□Atuar no sentido de seguir as conclusões e recomendações plasmadas no relatório do LNEC; 

□ Manter a determinação da aplicação das medidas preventivas, a título provisório, preconizadas 

no relatório do LNEC, nomeadamente “(…) recomenda-se que todas as varandas do referido 

edifício sejam interditadas, sendo essencial que não sejam utilizadas como depósito de produtos. 

Considera-se ainda prudente interditar a permanência ou circulação de pessoas e bens sob as 

mesmas até esclarecimento da situação. (…)”, até decisão contrária; ---------------------------------- 
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□ Determinar a realização de sondagens, nas varandas, nos termos do relatório do LNEC “a 

situação verificada na varanda que colapsou e o facto de não ter sido possível detetar armaduras 

em muitas das varandas inspecionadas, para além das aparentes deformações observadas nas 

varandas das frações Q e U (piso 1), aconselham a realização de sondagens locais para detetar 

as armaduras existentes na face superior das lajes das varandas.”; ------------------------------------ 

□ Determinar a realização das sondagens no prazo de 60 dias, e a sua manutenção sem 

preenchimento; --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

□ Determinar a realização de inspeção das sondagens, por técnicos da Câmara ou de terceiros; 

□ Manter a determinação de interdição do espaço sob as varandas mencionadas, interditando a 

permanência ou circulação de pessoas e bens; ------------------------------------------------------------ 

□ Manter a determinação de que a implementação, monitorização e adaptação, das medidas 

provisórias, de proteção a pessoas e bens, no espaço público, competem ao Serviço Municipal de 

Proteção Civil, com a colaboração, se necessário, da Divisão de Obras Municipais e Ambiente; 

□ Determinar a notificação da deliberação que vier a ser tomada, ao condomínio do Lote 

14,Urbisol, assim como a todos os condóminos do mesmo, pessoalmente se possível, ou em cada 

porta de acesso às frações e na porta de entrada da propriedade horizontal, assim como, através 

de edital a afixar nos locais de estilo, para o condomínio e os proprietários das frações. ----------- 

□ As notificações a realizar, devem ser realizadas, com a cominação de crime de desobediência. – 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 



têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

12/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO DE 

COBERTURA – RUA ANTÓNIO CARVALHO LARANJO N.º 26 1.º ANDAR – NAZARÉ  
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Presente processo n.º 477/22, com requerimento n.º 2258/22, local – Rua Dr. António Carvalho 

Laranjo n.º 26 1.º andar - Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 



Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

13/2023 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO EM 

EDIFÍCIO – RUA GIL VICENTE N.º 146 – NAZARÉ  

Presente processo n.º 124/22, com requerimento n.º 2209/22, local – Rua Gil Vicente n.º 146 - 

Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento final do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão do Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico, em regime de 

substituição. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 
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de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 



14/2023 – LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR – RUA 20 DE JUNHO – 

VALADO DOS FRADES  

Presente processo n.º 406/22, com requerimento n.º 2343/22, local – Rua 20 de junho s/n – 

Valado dos Frades, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão do Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico, em regime de substituição. -------------- 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

15/2023 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES E AMPLIAÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR – RUA DO MOINHO – CASAL DA MILHEIRA – SERRA DA PESCARIA – 

FAMALICÃO 

Presente processo n.º 486/18, com requerimento n.º 2349/22, local – Rua do Moinho, Casal da 

Milheira, Serra da Pescaria - Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão do Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico, em regime de substituição. ------------- 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 



“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 
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Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

16/2023 – ERRO SIMPLES DE CÁLCULO ARITMÉTICO –RUA BRIGADEIRO MARIANO 

– FANHAIS – NAZARÉ  

Para nova decisão do Órgão Executivo é presente processo loteamento n.º 149/22, com 

requerimento n.º 2456/22, local – Rua do Brigadeiro Mariano – Fanhais – Nazaré, acompanhado 

de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com o deferimento da operação de loteamento, nos 

termos da proposta de decisão do Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico, em regime de 

substituição. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 



quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

17/2023 - RESPOSTA À NOTIFICAÇÃO RECEBIDA REFERENTE AO PROCESSO DE 

VISTORIA N. º345/21  

Presente processo n.º 345/21, com requerimento n.º 1050/22, local – Orbitur Valado dos Frades, 

acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------- 
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Deliberado, por unanimidade aprovar, com base nas conclusões do Auto de Vistoria: ------------- 

a não atribuição de revisão da classificação ao empreendimento turístico; ---------------------------- 

A- Dar-se conhecimento desta auditoria ao turismo de Portugal, I.P.; ----------------------------------

B- que a fiscalização atue em conformidade. ---------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 



Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

18/2023 – LICENCIAMENTO/LEGALIZAÇÃO DE ALTERAÇÕES EM EDIFÍCIO – RUA 

DA CARIDADE PÁTIO HIGINO – NAZARÉ  

Presente processo n.º 235/07, com requerimento n.º 2246/22, Rua da Caridade, Pátio Higino – 

Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade: --------------------------------------------------------------------------------- 

A- Aprovar o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de 

Planeamento Urbanístico; -------------------------------------------------------------------------------------- 

B-Concordar com o deferimento final, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de 

Planeamento Urbanístico. --------------------------------------------------------------------------------------

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 
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11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 



Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

19/2023 - LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES DE MORADIA UNIFAMILIAR 

EDIFICADA NA RUA ÁLVARO LABORINHO, LOTE 7, URBANIZAÇÃO PINHAL MAR, 

CAMARÇÃO — NAZARÉ 

Presente processo n.º 352/21, com requerimento n.º 2381/22, local - Rua Álvaro Laborinho, lote 

7, Urb. Pinhal Mar, Camarção — Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 
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“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------

20/2023 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO EM 

MORADIA UNIFAMILIAR – BECO DE CAMÕES – CASAL MOTA – FAMALICÃO  

Presente processo n.º 09/19, com requerimento n.º 2313/22, local - Beco de Camões – casal Mota 

- Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 



Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 
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Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

21/2023 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA 

UNIFAMILIAR – RUA SENHORA DA BOA VIAGEM – FAMALICÃO  

Presente processo n.º 434/21, com requerimento n.º 2351/22, local – Rua Senhora da Boa Viagem 

- Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

Os Senhores Vereadores, do Partido Social Democrata, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“ Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 04/2023, 293/2022, 05/2023, 06/2023, 07/2023, 08/2023, 09/2023, 10/2023, 

11/2023, 12/2023, 13/2023, 14/2023, 15/2023, 16/2023, 17/2023, 18/2023, 19/2023, 20/2023 e 

21/2023, , da reunião de câmara de 06 de Janeiro de 2023, nos seguintes termos: Tendo em linha 

de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos 

têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem fundamentada sobre os 

mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações e pareceres dos técnicos 

superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo sido apresentados 

quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 06 

de janeiro de 2023 Fátima Duarte Paulo Rei.” ------------------------------------------------------------- 



22/2023 – REVOGAÇÃO DE DELIBERAÇÃO – URBANIZAÇÃO PINHAL MAR – LOTE 20 

– CAMARÇÃO – NAZARÉ  

Para revogação da deliberação tomada em reunião de 19.12.2022, referente ao processo n.º 

528/22, com requerimento n.º 2225/22, local – Urbanização Pinhal Mar – lote 20 – Camarção – 

Nazaré, acompanhada de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, revogar a deliberação tomada em reunião de Câmara realizada em 

19 de dezembro de 2022. --------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: ---------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para os seguintes pontos da Ordem do Dia desta 

reunião -  ponto número 04/2022 e do ponto 06/2023 ao ponto 22/2023 inclusive, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz; 

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 
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Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente estes pontos 

da ordem de trabalho” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

23/2023 - PROPOSTA DE ADESÃO Á “MISSÃO ADAPTAÇÃO ÀS ALTERAÇÕES 

CLIMÁTICAS” DA UNIÃO EUROPEIA 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º381/DOMA-GA/2022, 

relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado referiu: ------------------------------------------------------------------

1-O capitalismo não é verde e nada no documento remete para o combate à principal causa das 

alterações climáticas – o modelo económico vigente, assente na exploração e apropriação 

exacerbada dos recursos naturais e no consumo sem limites – sem se alterar isto, todas as ações a 

empreender serão mera cosmética; --------------------------------------------------------------------------- 

2-A referência no doc. aos cidadãos (no geral), aos empresários e nunca aos trabalhadores… é 

uma questão de classe ou mera distração!? ----------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar com a Proposta de Adesão à “Missão Adaptação às 

Alterações Climáticas” da União Europeia, e remeter tal proposta à Assembleia Municipal para 

deliberação final. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

24/2023 - PROJETO DE REGULAMENTO MUNICIPAL DE GESTÃO DO ARVOREDO EM 

MEIO URBANO DA NAZARÉ – SUBMETER A CONSULTA PÚBLICA  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º382/DOMA-GA/2022, 

datada de 2022.12.13, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a submissão do projeto do Regulamento Municipal de 

Gestão do Arvoredo em Meio Urbano da Nazaré a período de consulta pública, por um período 

de 30 dias e publicitar o mesmo no Sítio Institucional do Município. ------------------------------------ 



25/2023 – PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE A MUNICÍPIO DA NAZARÉ E 

ASSOCIAÇÃO DE NADADORES SALVADORES DA NAZARÉ – MN-ANSN 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º380/DOMA-

GPP/2022, datada de 13.12.2022, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta 

de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado, disse que nada tem contra o protocolo, bem pelo contrário. 

Compreendemos perfeitamente a necessidade que existe. Ainda assim, e tendo nós a 

responsabilidade de votar um protocolo que envolve valores avultados, mais de 93 mil euros, a 

transferir para uma associação, com o objetivo de pagar salários aos nadadores-salvadores 

profissionais, queremos que nos sejam enviados comprovativos que demonstrem que estes 

profissionais não estão em situação precária. Assim, solicitamos:  ------------------------------------- 

1- Comprovativo da condição contratual destes profissionais e das remunerações que auferem;  

2- Comprovativo do quadro de pessoal desta associação; ------------------------------------------------ 

Queremos ter a certeza que não estamos a promover a precariedade laboral com estes 

protocolos. Queremos ter a certeza de que estes profissionais são pagos em linha com os níveis de 

risco que a profissão acarreta e com a extrema necessidade de os fixar, tendo em conta a escassez 

existente de nadadores-salvadores. Regulando a profissão, garantindo salários justos, 

valorizando estes profissionais socialmente, estamos a contribuir para o aparecimento de mais 

nadadores-salvadores – o que é absolutamente necessário!” --------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar o Protocolo de Colaboração entre o Município da Nazaré 

e Associação de Nadadores Salvadores da Nazaré – MN-ANSN. ---------------------------------------- 

26/2023 – RELATÓRIO DE CONSULTA PÚBLICA AO PLANO MUNICIPAL DE DEFESA 

DA FLORESTA CONTRA INCÊNDIOS  
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Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º16/GTF/2022, datada 

de 21.12.2022, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, aprovar o Relatório de Consulta Pública ao Plano Municipal de 

Defesa da Floresta contra incêndios e remeter à Assembleia Municipal para deliberação final. --- 

27/2023 - DESPACHO PARA RATIFICAÇÃO – MINUTA DO PROTOCOLO DE 

COLABORAÇÃO PARA CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES COM O PATINAMAR NAZARÉ 

CLUBE (PNC) – ESTÁGIO DE PATINAGEM ARTÍSTICA - 2022 

Para ratificação é presente despacho, datado de 16.12.2022, relativamente ao assunto acima 

referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------- 

O senhor Vereador João Delgado Colocou apenas uma questão: O Patinamar só soube que iria 

realizar este estágio em cima dele acontecer? Ou houve alguma falha de comunicação entre esta 

associação e a CMN para que este ponto fosse agendado na reunião de 19.12.2022? ---------------- 

Deliberado por unanimidade, ratificar o Despacho datado de 16.12.2022. ---------------------------- 

28/2023 - ADIAMENTO DO 4º DESAFIA A LADEIRA – MESH NAZARETH - PROTOCOLO 

DE COLABORAÇÃO COM O MESH NAZARETH – ASSOCIAÇÃO DE SOLIDARIEDADE 

SOCIAL 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º1/SAFD/2022, datada 

de 02.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal tomou conhecimento da alteração da data. ---------------------------------------- 

29/2023 - MINUTA DE PROTOCOLO - FESTAS EM HONRA DE S. SEBASTIÃO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º 1/GGE/2023, datada 

de 02.01.2023, relativamente ao assunto acima referido, com vista à realização das Festas em 



Honra de S. Sebastião, nos dias 20, 21 e 22 de janeiro de 2023. -----------------------------------------

O presente assunto faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------ 

Deliberado por unanimidade, aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração entre o Município 

da Nazaré – e a Comissão de festas em Honra de S. Sebastião. ------------------------------------------ 

30/2023 - PROJETO DE PROTOCOLO “NAZARÉ TOW-IN CHALLENGE 2023” 

Para apreciação e Votação do Órgão Executivo, presente informação n. º01/DAF/2023, datada 

de 02.01.2023, que anexa minuta de protocolo acima referido que, faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita: -------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado referiu como é óbvio, a CDU vota contra mais este protocolo 

estabelecido entre o Município da Nazaré e uma sociedade anónima com vista à realização deste 

evento de Surf. A população do nosso concelho, a braços com uma crise aguda e com perspetivas 

sérias de agravamento da mesma, não poderá compreender que se gastem mais 50.000 euros de 

dinheiros públicos em mais atividades desta natureza. Lembramos que a população continua, e 

continuará, ainda para mais com este tipo de gestão dos dinheiros públicos, a pagar todas as 

taxas, impostos e serviços municipais pelos valores máximos, enquanto o executivo do PS 

desperdiça aquilo que, se gerido de forma prudente e consciente, poderia encurtar 

significativamente os prazos para abaixamento de impostos. Desta forma, nunca mais a “corda 

nos sairá do pescoço”!!!! -------------------------------------------------------------------------------------- 

Com tanta promoção turística com base no Surf e desportos de praia, com tanto dinheiro público 

gasto nisto - hoje percebemos todos melhor o porquê - já deveriam ser as empresas de eventos e 

as grandes marcas que tomam se assalto a Nazaré a ter de nos pagar para realizar cá as 

iniciativas que tantos lucros lhes geram! Numa câmara tão endividada, é de uma falta de respeito 

sem tamanho, para além de uma irresponsabilidade sem limite, esta forma de gerir o erário 

público! Há outras prioridades – como, de facto, já vimos aqui hoje, uma família sem habitação 
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condigna - e que não podemos lidar bem com estas realidades enquanto se desperdiça dinheiros 

desta forma!” ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU – Coligação Democrática Unitária, 

aprovar, a Minuta do Protocolo “Nazaré TOW-IN Challenge 2023”. ---------------------------------- 

31/2023 – REGULAMENTO DE APOIO À FAMÍLIA – APOIO À NATALIDADE – 

CANDIDATURAS DE DEZEMBRO DE 2022 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. º126/GAS/2022, datada 

de 29.12.2022, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade deferir, as candidaturas com os números 40, 41, e 42/2022 

iniciando-se os ulteriores trâmites processuais, nos termos assinalados na informação do 

Gabinete de Ação Social. --------------------------------------------------------------------------------------- 

32/2023 – PROPOSTA DE CONSTITUIÇÃO DOS FUNDOS DE MANEIO PARA O ANO 

2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n. 507/DAF/2022, datada 

de 16.12.2022, relativamente ao assunto acima referido, para aprovar o Regulamento de Fundos 

de maneio para o ano 2023 que se anexa na presente informação, bem como autorizar a 

constituição dos Fundos de Maneio, pelos montantes e titulares/responsáveis aí indicados. ------ 

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

A SENHORA VEREADORA ANA NETO AUSENTOU-SE DA REUNIÃO DECLARANDO O 

SEU impedimento. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado pediu a palavra para questionar apenas a verba de 102,35 

euros para a CPCJ – Qual a razão para um valor tão baixo? ------------------------------------------- 



Deliberado por maioria aprovar, com três   votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU – Coligação Democrática Unitária, a 

Proposta de Regulamento Interno de Fundos de Maneio para o ano de 2023 e autorizar a 

constituição dos ditos fundos pelos montantes e titulares responsáveis indicados. -------------------- 

33/2023 - MINUTA DE PROTOCOLO – ASSOCIAÇÃO DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS 

DA NAZARÉ – ANO 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 508/DAF/2022, datada 

de 16.12.2022, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a 

celebrar entre a Câmara Municipal e a Associação dos Bombeiros Voluntários da Nazaré, com 

vista atribuição de uma comparticipação financeira para o ano 2023. --------------------------------- 

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

A SENHORA VEREADORA ANA NETO REGRESSOU À REUNIÃO. 

Deliberado por unanimidade, aprovar a Minuta do Protocolo de Colaboração entre o Município 

da Nazaré e a Associação dos Bombeiros Voluntários da Nazaré. --------------------------------------- 

34/2023 – MINUTA DE PROTOCOLO – ASSOCIAÇÃO DOS DADORES BENÉVOLOS DE 

SANGUE DO CONCELHO DA NAZARÉ – ANO 2023 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 509/DAF/2022, datada 

de 16.12.2022, relativamente ao assunto acima referido, que anexa minuta de protocolo a 

celebrar entre a Câmara Municipal e a Associação dos Dadores Benévolos de sangue do 

Concelho da Nazaré, com vista atribuição de uma comparticipação financeira para o ano 2023. - 

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaboração entre o Município 

da Nazaré e a Associação de Dadores Benévolos de Sangue do Concelho da Nazaré. -------------- 

35/2023 - PROPOSTA DE RECRUTAMENTO DE 22 TRABALHADORES/AS PARA A 

CARREIRA/CATEGORIA DE ASSISTENTE OPERACIONAL, ATRAVÉS DA RESERVA DE 
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RECRUTAMENTO, COM CONTRATO DE TRABALHO EM FUNÇÕES PÚBLICAS POR 

TEMPO INDETERMINADO - DOMÍNIO DA DESCENTRALIZAÇÃO DE 

COMPETÊNCIAS 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 511/DAF/2022, datada 

de 16.12.2022, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade retirar o ponto. ------------------------------------------------------------- 

36/2023 – DESPACHO PARA RATIFICAÇÃO N. º88/2022 – ALARGAMENTO DO 

HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO DOS ESTABELECIMENTOS DE BEBIDAS (BARES) 

Para ratificação é presente despacho, do Senhor Presidente da Câmara, datado de 21.12.2022, 

relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por maioria ratificar, o Despacho Nº. 88/2022, com quatro votos a favor dos membros 

do PS, dois votos a favor dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU – Coligação 

Democrática Unitária. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

37/2023 - AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS - FORNECIMENTO DE GÁS NATURAL - ANO 2023 

– ABERTURA DE PROCEDIMENTO  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 934/DAF-SAC/2022, 

datada de 28.12.2022, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, autorizar a abertura de procedimento para fornecimento de Gás 

Natural para o ano 2023, a delegação de competências no júri para prestar esclarecimentos e 

prorrogação do prazo fixado para a apresentação das propostas. --------------------------------------- 

38/2023 - AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS - FORNECIMENTO DE ELETRICIDADE EM BTE 

E MT - ANO 2023 – CONSULTA PÚBLICA 



Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 937/DAF-SAC/2022, 

datada de 28.12.2022, relativamente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, autorizar a abertura de procedimento para fornecimento de 

Eletricidade em BTE e MT para o ano 2023, a delegação de competências no júri para prestar 

esclarecimentos e prorrogação do prazo fixado para a apresentação das propostas. ----------------- 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião o Exmo. Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram treze horas e dezanove minutos, pelo que de tudo, para constar, se 

lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz alta, 

tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada por todos os presentes. -------------------------- 

 


